

SUSCRIPCION: Un mes, 1'25 ptas. en toda España
Estranjero, 2'25 ptas.

PALMA DE MALLORCA, VIERNES 1.º DE DICIEMBRE DE 1916.

REDACCION Y ADMINISTRACION
San Bartolomé, 32. Teléfono n.º 6

COLABORACION

Correos - Insistimos!

En la controversia en cierto modo acalorada que ahora tiene lugar en el Congreso de los Diputados en Madrid con motivo de la discusión de los proyectos de los presupuestos generales de la Nación, el ordinario y el extraordinario llamado de reconstitución, ha resultado principalmente demostrado hasta la evidencia que algunos, muchos de los servicios principales de España están deficiente y dotados, lo cual es causa y casi justifica la precaria insuficiencia de sus resultados y por ende la esterilidad de las continuas quejas y lamentos a que se ve el país conforzado tratando en vano de obtener su mejoramiento.

Nadie ignora que de entre ellos hay alguno que otro que son para nuestro Tesoro (sic) reproductivos, lo que hace más lamentable un insuficiente dotación y es indiscutible que el que supera a todos en este benéfico resultado es el departamento de Correos y Telégrafos.

Más de una vez hemos aludido y señalado en estas mismas columnas de LA ÚLTIMA HORA la injusticia que por los Poderes públicos o por quien quiera que sea, se comete con tan importante sección de nuestra burocrática Administración, y hemos pedido en vano que se mejore un estado de cosas que da vergüenza que así haya de continuar.

En Correos y Telégrafos no hay personal suficiente para atender bien y con puntualidad su complicado servicio, que, sin ninguna consideración, va aumentando cada día a medida que se le hace objeto de mejoras e innovaciones en consonancia con los adelantos y progresos de la época, y este sufrido personal con espíritu patriótico y abnegado, supe con exagerada laboriosidad lo miserable de sus elementos para que el país no deje de estar bien servido. Recientemente ha aceptado y sufrido el recargo en su trabajo del vasto servicio que implica la Caja de Ahorro Postal, ni que este agobiado personal haya obtenido el menor aumento sin la más mínima recompensa ya que no en pago adeudado ni siquiera como reconocimiento de sus servicios extraordinarios.

La cantidad de que las circunstancias no son favorables para acordar aumentos en los gastos públicos, es ya simplemente ridícula a fuer de sobada. En esto se da el caso de que la Nación obtiene grandes ganancias de tales servicios y con persistir en tener tan mal dotados a tan laboriosos empleados, lo que hace en definitiva es explotar desconsideradamente a sus desgraciados servidores, sobre todo en una época en que dada la carestía de cuantos elementos de vida hay a que subvenir, se les hace imposible conlleva sus obligaciones más sagradas.

Nos place poder hacer constar que en la Cámara popular no ha habido una sola voz en contra de la aspiración por la que abogamos: de todos lados, de los más distintos matices políticos del Congreso se ha coincidido en reconocer y proclamar estas dos verdades: que en general los empleados del Estado están deficiente y mal pagados y muy especialmente así los de Correos y Telégrafos, y que es de justicia y de urgencia su mejoramiento.

A tal propósito responde seguramente la proposición que acaba de presentarse al Congreso para que acuerde que por lo menos mientras duren las actuales circunstancias se suspenda el descuento que sufren en sus sueldos dichos empleados.

Creemos que esta tentativa aliviadora, a nuestro juicio insuficiente para remediar el mal que nos ocupa, no dejará de prosperar; pero insistimos: esto no es bastante. Lo que se impone es una revisión y mejora de sus sueldos de todos los empleados y muy especialmente de los de Correos y Telégrafos a quienes se ha sobrecargado con servicios nuevos que en realidad ni siquiera son peculiares a su ministerio.

Al país se le advierte ahora que se apreste a nuevos y grandes sacrificios... ¿por qué no han de participar en mínima expresión, quienes de ella tan necesitados, justifican en cierto modo las proyectadas extraordinarias exacciones?

Pedro Martínez Rosich.

HIGIENE PRACTICA

La Parálisis Infantil

De poco tiempo a esta parte, muchas revistas científicas y la Prensa diaria de algunas naciones europeas y americanas se ocupan bastante de parálisis infantil; hasta en España, donde ordinariamente dormimos descuidados junto a los peligros que nos cercan se habla y se comenta sobre el mismo tema. Nuestros periódicos gráficos han publicado impresionantes fotografías de niños esqueléticos y deformes que padecían la enfermedad, y algunos, padres celosos andan inquietos y at-

morizados, como si sobre la débil infancia, que ya paga tan oneroso tributo a la muerte, hubiera caído de improviso un nuevo azote. ¿Cuál es el motivo de esa inquietud? ¿Qué sucede? Intérese divulgarlo para prevenir y, al mismo tiempo, para tranquilizar a las gentes.

La parálisis espinal infantil—en lenguaje técnico, *poliomielitis aguda*—, grave dolencia que ataca a los jóvenes y preferentemente a los niños, no se presenta ahora por primera vez en el mundo; de mucho tiempo atrás es conocida, y tratada por los médicos de casi todas las regiones del globo. La novedad está en que hasta pocos años hace, los técnicos han venido considerándola como una afección inflamatoria común, localizada en la médula espinal, contra la cual no se tomaban medidas de prevención por no creerse microbiana ni transmisible, y los últimos descubrimientos han demostrado con absoluta certeza que se trata de una enfermedad general infecto-contagiosa, que, aunque en focos muy circunscritos, puede adquirir carácter epidémico y que reclama por esto justamente la atención de los higienistas y la intervención de los gobernantes encargados de velar por la salud pública. Esto es todo.

Fracaso de la ciencia, pensará quizá alguno. Señalado triunfo, me adelanto a responder. En el continuo tejer y destejer de la inteligencia humana, a la concepción que se derrumba por errores, subsituye siempre otra más acertada; así realizan el progreso las ciencias naturales: reconstruyendo sobre escombros. En este campo, consistentemente abierto a la investigación y a la crítica, cada error destruido implica un nuevo conocimiento conquistado. Hoy sabemos más que sabíamos, y esta certidumbre puede infundirnos alientos nuevos para seguir la trabajosa marcha a través del misterio.

Está ya averiguado que la parálisis infantil se transmite por contacto inmediato con el enfermo o por mediación de las personas que le asisten y de los muebles, ropas y objetos que ha usado, y también se sabe que el aspirar por la vía respiratoria las imperceptibles gotitas de saliva o las partículas de mucosidad nasales o faringinas que proyectan los pacientes al hablar, toser o estornudar es el modo más frecuente de contagio.

De estos conocimientos se han deducido las precauciones sanitarias que deben adoptarse para proteger a las familias y a las colectividades. Se hace indispensable la declaración de todo caso definido o simplemente sospechoso de la enfermedad, declaración que acaba de hacer obligatoria una Real orden del ministerio de la Gobernación, y debe procederse al aislamiento de los enfermos y a la desinfección de todo cuanto pueda ser por ellos contaminado, según es de rigor en todas las enfermedades infecciosas. Como medidas especiales de prevención, están ya muy acreditados los lavados y gargarismos antisépticos de la boca, fosas nasales y faringe del paciente y de cuantas personas le rodean, y se impone una inspección médico-escolar rigurosa para impedir que hasta pasada una cuarentena asistan a los centros de enseñanza los niños convalecientes y los hermanitos y amigos que hayan tenido con ellos trato.

Hasta que logren eficacia práctica los ensayos que se están practicando para resolver el problema de la vacunación preventiva y de la sueroterapia de la enfermedad, ensayos que, aunque no son definitivos, son muy alentadores, creo que únicamente lo dicho interesa a la generalidad. Yo, al menos, no quiero entrar en consideraciones relativas al diagnóstico y al tratamiento, porque, así como siempre he juzgado indispensable la difusión de las doctrinas y preceptos higiénicos para desvanecer muchos perjuicios dañosos y procurar el término normal de la vida convirtiendo a cada cual en guardián de sí mismo y de sus semejantes, creí siempre peligroso el intento de popularizar conocimientos que deben estar reservados a los profesionales de la medicina, porque su aplicación exige estudios muy serios y una experiencia que no puede improvisarse.

Leandro Ruiz Martínez.

PRO-LLUCHMAYOR

Notas de mi pueblo

Con la inauguración de la nueva Central eléctrica, que tuvo efecto el próximo pasado sábado, da nuestra novel ciudad un poco más en el camino de su engrandecimiento y bienestar.

Aparte los generales beneficios y ventajas que representa tan loable mejora, debe saludarse ésta como factor importantísimo que modifica en sentido estético el carácter de las poblaciones al facilitar un cómodo y perfecto sistema de alumbrado público. Las potentes lámparas que en la Plaza Mayor y trayecto comprendido desde ésta a la Estación colocó «El Porvenir» con motivo de la inauguración del nuevo fluido, ha hecho concebir a nuestro Ayuntamiento un proyecto de alumbrado mixto por gas y

electricidad (que, además de corregir las deficiencias del actual, alumbra con más profusión e intensidad la Plaza, calle de los Lavaderos y nuevo paseo, punto de esparcimiento y solaz escogido por nuestros conciudadanos. Este proyecto, ya en vía de estudio, es de desear tenga un feliz éxito, puesto que ha de contribuir a dar a Lluçmayor el carácter de populosa y culta urbe por muchos títulos, a pesar de todos sus defectos, se tiene bien ganado.

Al felicitar a la sociedad «El Porvenir» por la nueva mejora de que ha dotado a esta ciudad, nos felicitamos a nosotros mismos como lluchmayorenses amantes del progreso de su *terruca*.

Construir un jardín público, por suscripción popular, cuya inauguración coincidiere con la del ferrocarril, fué el proyecto (ya convertido en realidad) que concibieron un grupo de lluchmayorenses. Al divulgarse la noticia por el pueblo, una gran parte de la opinión significó su protesta contra el proyecto, aduciendo cada uno de los protestantes los argumentos, mejor diríamos, «razones», que su punto de vista le sugería. En lo que parecía estar conforme la opinión era en que la introducción de grandes y malcriada de chicos acabarían en pocos días con el jardín. Pero los iniciadores aferrados a su idea, no haciendo caso de cesuras y protestas injustificadas, no cesaron en su empeño de, arbitrando los medios necesarios, realizar el proyecto que llevado a la práctica había de resultar, como respetando plantas y flores cual si éstas infundieran en su tierna alma el amor y el respeto a las cosas bellas.

Han pasado varios meses y los hechos han venido a demostrar que no es tanto el vandalismo de nuestra juventud ni la malcriada de nuestra chiquillería como se suponía, por cuanto hasta el presente no ha habido un solo caso de que osara maltratar y mucho menos destruir una planta ni una flor.

Es este pequeño jardín de la plaza de Antonio Maura, algo que los lluchmayorenses miran ya como cosa propia, como efectivamente así es, y es una nota en extremo simpática ver las tiernas criaturas que corren y juegan por entre los *parterres* respetando plantas y flores, cual si éstas infundieran en su tierna alma el amor y el respeto a las cosas bellas.

La opinión ha reaccionado y la protesta, que tanto pudo ser inspirada por espíritu de contrariedad y utilitarismo como por odio a las cosas nuevas, se ha convertido en admiración y justa alabanza.

Pocos son ya los que no aplaudan la mejora y hasta no se enorgullecen de que su pueblo tenga un jardín público, y, lo que es más, debido a la iniciativa y coste particulares.

De veras felicitamos a los que tuvieron tan loable idea y con tanto entusiasmo supieron realizarla.

J. M. P.

Lluçmayor 29 noviembre 1916.

Carta de D. Miguel Zornoza

«Palma de Mallorca 30 noviembre de 1916.

Señor Director de LA ÚLTIMA HORA. Muy señor mío y estimado amigo: En la imposibilidad de despedirme personalmente de todos los mallorquines, pues de todos he recibido infinitas pruebas de cariño y afecto inmerecidas, acudo a su amabilidad para rogarle me haga el obsequio de decirles en mi nombre *hasta luego*, pues con la ayuda de Dios, pienso volver pronto a estar entre ellos.

He hecho por Mallorca lo que he podido. Sin las circunstancias actuales, hubiera tenido la satisfacción de que los 45 pueblos que hay en la isla estuvieran unidos telefónicamente no sólo entre sí y con la capital, sino con los 250 caseríos anejos a los mismos. Este es mi proyecto, que en principio está admitido por la Dirección.

Mi digno sucesor en el mando de esta provincia está animado de mis mismos deseos, y tengo la evidencia de que, en el momento que las circunstancias lo permitan, hará cuanto sea preciso para que se realice el pensamiento de que desde cualquier punto de la isla se pueda estar en comunicación inmediata con cualquier otro de la misma, y un poco más tarde con todos los pueblos de Menorca.

Desde Valencia, de cuyo Centro forma parte Baleares, tendrán todo el apoyo oficial que sea necesario, y el particular, que sería un ingrato si algún día le negara a esta hidalga tierra, de su atto. s. s. q. e. s. m.

Miguel Zornoza.

D. Miguel Zornoza será uno de los jefes de Telégrafos de esta Central que recordará con más cariño y respeto Mallorca.

Sus trabajos en pro de la provincia le han valido numerosos elogios. Decidió todas sus energías al proyecto de unir todos los pueblos de Mallorca por medio de una red telefónica, proyecto que está en parte realizado y del cual obtienen ya notables beneficios muchos pueblos de la isla.

El señor Zornoza salió ayer para Valencia en donde ha sido destinado con ascenso, con el cargo de jefe de Centro.

Reciba nuestro estimado amigo nuestra felicitación y tenga un felizísimo viaje.

Por telégrafo Senado

Madrid 30 (5 m.)

Abierta la sesión el presidente señor García Prieto propone se discuta la totalidad del presupuesto extraordinario y luego el ordinario.

El señor Sánchez Toca se muestra conforme.

Los señores Allende y Garriga se reservan la libertad de acción.

El Sr. Palido en nombre de la Comisión de Presupuestos, expone el deseo de que los debates se desarrollen en armonía y se acuerda el orden de discusión fijada por el Sr. García Prieto.

Sigue el debate sobre el monopolio de explosivos.

El Sr. Mochales consume el tercer turno en contra.

Creo que la supresión del monopolio dañará sagrados intereses.

El Sr. Alba hace un resumen de los debates y defiende extensamente el proyecto que es solamente para aumentar los ingresos.

Tras largo debate se aprueba el articulado del proyecto quedando solamente por discutir tres adiciones transitorias.

Se levanta la sesión.

(Sesión de ayer)

Madrid 30 (9 n.)

Se abre la sesión bajo la presidencia del Sr. Villanueva.

El señor Maestro pide auxilios urgentes para los damnificados por las inundaciones.

Los señores Tormo y Bárcena se adhieren a la petición.

El señor Alba lamenta los daños causados por el desbordamiento del río.

Añade que el Gobierno ha dispuesto que se concedan socorros, inmediatamente que se sepa la cuantía de los daños.

El Arzobispo de Tarragona denuncia un periódico pedagógico que coacciona a los maestros para que se suscriban al mismo.

El señor Burell promete adoptar las medidas necesarias para evitar esas aprobaciones a los maestros.

El Arzobispo de Tarragona reitera el ruego de que se consigne un crédito para la construcción de una iglesia en Melilla.

El señor Alba ofrece hacer lo que pueda.

El señor Burgos se ocupa del estado deplorable en que se encuentra el histórico convento de la Rápita y pide que se conceda un crédito para su restauración y así se evitará que se derumbe.

Pide igualmente protección para la fiesta de la raza.

El señor Burell expone las dificultades que existen por la necesidad del presupuesto, de acudir a la restauración y conservación del citado monumento. Cuando esté a mi alcance lo haré para evitar el derrumbamiento que sería un verdadero bochorno.

Se muestra conforme en fomentar la fiesta de la raza.

Interviene el señor Gary brevemente.

Tras corta discusión se aprueban los artículos adicionales del proyecto sobre explosivos.

Se pone a debate los artículos primero y segundo de los gastos extraordinarios para reconstitución nacional.

El señor Maldonado asegura que se trata de un proyecto para ocultar el déficit de 800 millones.

Creo que la proporción de la deuda viene a ser de un 200 por ciento sobre la renta.

Los diversos datos para apoyar sus afirmaciones.

Le contesta la Comisión, haciendo notar la necesidad de nuevas fuentes de riqueza.

El señor Sedó interviene extensamente censurando la forma como se discuten los presupuestos. Pide que se determine la clase de deuda que se emitirá para evitar especulaciones.

Repite que el país no niega el dinero sino que carece de él.

Pide que los proyectos respondan a un plan de estudio.

El señor Garriga queda en el uso de la palabra para insinuar y solo seguidamente se levanta la sesión.

Congreso

Sesión de anteyor

Madrid 30 (5 m.)

A las 3'15 comienza la sesión presidida por el señor Villanueva.

En el banco azul están los señores Alvarado y conde de Romanones.

El señor Nougués dice que sólo quedan 26 sesiones y faltan todos los presupuestos para aprobar.

Teme que el 31 de diciembre no se hallen aprobados los proyectos y le-

yes complementarias, entre ellas la de amnistía.

Esta minoría desea que se apruebe la Ley de amnistía juntamente con los presupuestos.

El señor conde de Romanones dice que el Gobierno se da cuenta de la realidad parlamentaria. Añade que hemos atendido todos los problemas planteados.

Expone las gestiones realizadas cerca de las minorías y propone prorrogar las sesiones.

Nosotros estamos a lo que quieran. Si desean sesiones nocturnas, nocturnas y permanentes lo aceptamos. Así podremos responder del presupuesto.

Pide el señor Nougués que se aprueben. Dice que el Gobierno debe gobernar presidiendo de las minorías o contra ellas.

(Aplausos)
El señor conde de Romanones señala que de la minoría más avanzada del Parlamento se excita al Gobierno a que presida de las oposiciones.

Nosotros queremos gobernar parlamentariamente mientras sea posible. Cuando no lo sea, emplearemos la fuerza de la mayoría.

(Aplausos)
El señor Romeo protesta de que no asistan a las sesiones los diputados. Pide que se inserte en el Reglamento un artículo imponiendo un castigo por determinado número de faltas.

Pide que se gire una visita de inspección al Canal de Aragón para comprobar algunos extremos.

Después de otros ruegos se entra en el orden del día.

Se lee una proposición concediendo la pensión de 5.000 pesetas a la viuda de Figueras que renunció a la cesantía.

La apoya el señor Nougués. Se toma en consideración.

También se admite otra sobre la inscripción de una pequeña propiedad en el Registro.

Se aprueba un dictamen de la Comisión de Incompatibilidades admitiéndose para el cargo de diputado al señor López Monís.

Se reanuda las sesiones.

Ecos varios

La actitud del señor Nougués

Madrid 30 (5 m.)

El señor conde de Romanones elogiaba la actitud del señor Nougués.

Decía que era el primer paso para que el Gobierno llegase a la sesión permanente empujado por las minorías de la izquierda.

El Gobierno no quiere precipitarse para la solución de ese extremo; pero no habrá otro remedio.

Concesión de cruces
Se firmó una Real orden concediendo la Gran Cruz de San Hermenegildo a los generales de brigada señores Souza, Real, Reina y Manesau.

Se ha concedido a los capitanes de Ingenieros señores Giménez, Milla, Cruz, Echagüe y Eduardo Banon la Cruz de primera clase de María Cristina, como comprendidos en la ley del 27 de noviembre de 1912 por méritos contraídos en accidentes de aviación en el Aeródromo de los Cuatro Vientos, resultando heridos.

La intervención del Rey de España
Le *Matin* publicó una carta abierta de una personalidad francesa dirigida al Rey de España felicitándole de la intervención del Monarca para hacer llegar socorros a los habitantes del Líbano.

La Legación de España negocio cerca del Gobierno turco.

Este ha aceptado el que un buque español vaya a Siria condecorando provisiones que se distribuirán mediante la intervención de «La Cruz Roja» turca.

Han comenzado los preparativos para realizar en seguida una expedición de socorro.

Trabajos de salvamento
Murcia.—Sigue lloviendo copiosamente.

La benemérita, los bomberos y la Cruz Roja luchan heroicamente, salvando a los huertanos.

Telegramas que se reciben de los pueblos son tranquilizadores.

El Gobernador y el Alcalde recorren toda la huerta, dando instrucciones.

Se registran casos emocionantes de salvamento de personas, exponiendo la vida.

FABRA

Los temporales en España

Despacho oficial de Valencia
Madrid 30 (9'30 n.)

Un telegrama oficial recibido de Valencia dice que se ha recibido de Valencia que se ha desbordado el Júcar inundando y destruyendo las cosechas.

Las líneas férreas están interceptadas; los trenes están detenidos.

En Carcagente las inundaciones han causado grandes daños.

En Alcora se han hundido algunas casas. Se han enviado lanchas de socorro.

Telegrama oficial de Murcia

Un despacho oficial de Murcia dice que las aguas del Segura alcanzan cinco metros y 26 centímetros sobre el nivel.

En la huerta las inundaciones han causado grandes daños. Hay varias casas inundadas. La vía está interceptada.

En el poblado de Laraya hay una casa de labradores rodeada de agua; los vecinos están sin poder salir. Se intenta el salvamento por medio de balsas.

El telégrafo con los pueblos está interrumpido.

De Cartagena han salido varios botes para salvar a las personas en peligro.

Las acequias de riego se desbordan. Se ha ordenado desalojar todas las casas amenazadas.

Las campanas tocan a rebato. La benemérita por medio de cuerdas y maderos trabaja para salvar a las personas que se hallan en situación peligrosa.

Noche angustiosa.—Salvamentos.—Llegada de un tren de socorro.

Madrid 30 (9 n.)

Valencia.—Dicen de Alcora que la noche anterior ha sido verdaderamente angustiosa debido a la falta de alumbrado.

La benemérita contribuía a salvar a los vecinos. Uno de los guardias estuvo a punto de ahogarse, pues permaneció agarrado a una reja para que no se le llevase el agua, mucho tiempo, hasta que al fin pudo conseguir salvarse, regresando al cuartel. Sus compañeros le creían ya muerto.

Ha llegado un tren de socorro, el cual trajo viandas que fueron repartidas entre los vecinos más necesitados.

Anoche falleció

Ha fallecido una anciana que fué salvada ayer, a causa de la impresión recibida.

Casas derrumbadas
Ta han derrumbado tres casas de las afueras. Algunas personas que estaban en los tejados cayeron al agua, ahogándose dos de ellas y salvándose las restantes, las que tuvieron que derribar un tabique para pasar a las casas inmediatas.

Continúan las lluvias
Las personas salvadas hasta ahora suman 33.

Continúan las lluvias en abundancia.

Servicio suspendido
Alicante.—También en esta provincia se ha desordenado fuerte temporal, causando grandes daños.

Ha sido suspendido el servicio ferroviario.

La alarma cuando entre el vecindario
Madrid 30 (5 m.)

Alicante.—La inundación ha alarmado grandemente al vecindario, por haber aumentado la crecida del río a consecuencia de las copiosas lluvias que han caído.

Trabajos de salvamento
Murcia.—Sigue lloviendo copiosamente.

La benemérita, los bomberos y la Cruz Roja luchan heroicamente, salvando a los huertanos.

Telegramas que se reciben de los pueblos son tranquilizadores.

El Gobernador y el Alcalde recorren toda la huerta, dando instrucciones.

Se registran casos emocionantes de salvamento de personas, exponiendo la vida.

FABRA

Vinos de la Casa
ARNU MARISTANY Y C.ª
DE BARCELONA

Fijas bien y no confundirlos con otras marcas similares, completamente extrañas a esta casa que tiene ya sus vinos completamente acreditados en toda la Isla. «Arnó, Mariстанy y C.ª». No equivocarse.

Gran rebaja de precios
Tinto Montaña a 0'60 ptas.
Blanco Cordillera a 0'60 ptas.
Kquisito clarete 0'50 ptas. el litro a granel.
Depósito de venta:

Colmado Parisien
de Coll HERMANOS
Plaza de Antonio Maura, 14
Pedid siempre «Arnó, Mariстанy y C.ª» esta es la marca.

Aviso a los Ganaderos
En la fábrica de Leche Condensada marca «La Payessa» sita en el Baluarte de San Gerónimo se comprará todos los días leche de vaca a 0'30 pesetas el litro.

INFORMACION

La «Isleña Marítima» y «La Transmediterránea»

Respecto a la sesión celebrada ayer tarde por la Junta de Gobierno de la Isleña Marítima...

Se ha posesionado del mando del Regimiento de Infantaría de Menorca el coronel don Evaristo Magaña...

El caudillo M. I. Sr. D. Gabriel Liompart ha sido nombrado Director del Centro Eucarístico...

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA Santos.—Bibiana, Elisa, virgen, y Aureliana Cuarenta Horas...

De Teatros

Principal La Empresa de este coliseo ha recibido telegrama de Valencia...

Los varios

Sobre el torpedeamiento del «Chemanny» París.—Dicen de Washington que ha producido gran sensación el torpedeo del vapor Chemanny...

GACETILLAS

—Adoración Nocturna. En San Felipe Neri en la noche del 2 al 3 Adoración Nocturna por el turno Sanguis Christi...

—Invitación. El presidente de la sociedad «Iberia» don Francisco Quijada nos ha invitado a la velada literaria...

—Para 1917. En los talleres de LA ULTIMA HAOR acaba de editarse un calendario...

—Las aguas minerales Vichy-Etat son las alcalinas más superiores y las que mejores resultados producen...

—Las erupciones de la piel de curso húmedo y las oftalmías purulentas rebeldes a todo tratamiento...

—La disertante fué muy felicitada por tan bello trabajo.

Circular del Obispo El Dr. D. Rigoberto Domenech ha publicado la siguiente circular: «Hacemos saber: Que Nuestro Santísimo Padre el Papa Benedicto XV...

Atendidos a estas instrucciones, hemos resuelto señalar la próxima fiesta de la Inmaculada Concepción para bendecir en nombre del Romano Pontífice...

Movimiento de buques Por no ser favorable el estado del mar, esta mañana ha suspendido su viaje a Cabrera el vaporcito «Ciudad de Palma»...

Esta tarde ha salido para Barcelona embarcando una buena partida de cerdos cebados, el vapor correo «Boliver»...

Mañana es esperado procedente de Barcelona el vapor rápido «Mallorca» y de Valencia el «Miramar»...

Es probable que el «Balear» que debía llegar mañana procedente de Barcelona, demore hasta mañana su salida...

Mañana son esperados los vapores correos de Mahón y Ciudadela.

Notas del Carnet

PERSONALES Ha sido nombrado redactor correspondiente del diario barcelonés «La Publicidad» nuestro apreciado amigo el redactor correspondiente de «El Día Gráfico» D. Antonio Piña.

Le contesta el Sr. O'iva promoviéndose un incidente entre ambos por protestar el Sr. Zumárraga de la preferencia que se da a Madrid respecto a provincias...

El señor Senante protesta energicamente e interpele a la mayoría. Finalmente se vota y se desecha la enmienda.

El señor Musitu combate el artículo. Intervienen varios. El señor Villanueva les llama la atención por salir del objeto del debate.

El señor Romero pide la palabra. La Presidencia le ruega desista de hablar. El señor Romec: Lo siento; pero tengo que hablar.

El señor Villanueva: Sería la primera vez que lograra algo de S. S. Había el señor Romec sobre varios asuntos de Madrid.

Se aprueban los artículos 11.º y 12.º Se refieren los artículos adicionales para redactarlos nuevamente. Se pone a debate el presupuesto ordinario.

Se acepta una enmienda del señor Posada sobre mejoramiento de los oficiales mecanógrafos. Varía piden explicaciones. Se aprueba hasta el artículo 2.º quedando en el uso de la palabra el señor Silió.

Se levanta la sesión.

Los varios

Madrid 30 (9 n.) París.—Dicen de Washington que ha producido gran sensación el torpedeo del vapor Chemanny...

El Havre.—Los miembros del Consejo Municipal de Bruselas han sido deportados a Alemania por negarse a facilitar listas para deportaciones de paísanos.

Los alemanes han comenzado en Bélgica una nueva requisita de caballos, requiriendo también los jumentos.

En el frente inglés Londres.—Despacho oficial: Rechazamos un ataque de Neuve Chapelle. También fracasó un ataque con granadas de mano al E. de Careny.

En Ipré realizamos dos raids con éxito y cogimos 21 prisioneros: La Artillería enemiga ha canoneado las orillas del Ancre. Nosotros bombardeamos varios puntos.

Recurso alemán París.—El Gobierno alemán y las minorías han llegado a un acuerdo respecto a la ley que se votará. La mayoría de recursos que se obtengan se destinarán a artillería.

Servicio de la benemerita Madrid 1 (5 m.) Valencia.—El Alcalde de Caragente dice que el sargento Jaime Piquer y los guardias Salvador Gimeno, Jaime Font y Vicente Laoruz, después de 30 horas de prestar auxilio con peligro de sus vidas, se arrojaron al agua salvando a tres forasteros que se habían refugiado en un cobertizo.

Fallecimiento de un exministro Madrid 1 (5 m.) Ha fallecido el exministro Sr. Alonso Castriello. En la casa mortuoria se recibieron muchas manifestaciones de pésame. La primera fué la de la Infanta Isabel.

Concurrieron los Ministros y gran número de hombres políticos. El entierro se efectuará mañana.

Obsequio del jefe del Gobierno El lunes obsequiará el señor conde de Romanones con un té a la mayoría. Pronunciará un discurso. Se dice que es con objeto de hacer un recuento de sus fuerzas antes de llegar a la sesión permanente.

La minoría conjunccionista Se reunieron los conjunccionistas. El señor Nougués presentó la renuncia de la jefatura de la minoría y por unanimidad se rechazó, advirtiéndole los puntos de su pregunta de ayer de que la minoría se hacía solidaria y los de que no se hacía.

Se acordó en lo sucesivo no asistir a ninguna reunión de las minorías y solicitar antes del día 22 que se señale la fecha para discutir la neutralidad y que mañana haga una pregunta el señor Morayta sobre la aplicación de las tasas acordadas por la Junta de Sub-sistencias.

El Rey en Sevilla Sevilla.—A las 11.15 de la noche llegó el Rey acompañado de los marqueses de Viana y Benalmá, del duque de Maceda, del Sr. Prado Palacios y otros. En la estación le esperaban las autoridades y numeroso público que aclamó al Monarca. Este marchó en auto al Alcázar. Mañana irá a la finca Jarilla.

Bergantín con averías Vigo.—Procedente de Cádiz entró el vapor Laguardia, llevando de remolque al bergantín goleta Clotilde que encontró a la altura de Cabo Villano con una vía de agua.

Terrible ciclón En la India Inglesa un terrible ciclón ha asolado Pondichery. Hay más de 300 víctimas y los daños son incalculables. La ciudad ha quedado a oscuras y sin comunicaciones.

Circulación restablecida

Valencia.—(Oficina). Ha quedado restablecida la circulación entre Valencia y la Encina.

Vapor embarrancado

Tenerife.—El vapor Punta Onaga, ha embarrancado en el sitio denominado Dos Hermanas del puerto Laceruz, sufriendo grandes averías que imposibilitan salvarlo.

Un tripulante se ahogó, dos han desaparecido y otros dos resultaron heridos.

Fin de una resistencia

Madrid 1 (5 m.) Londres.—El Comandante en jefe del Sudán, anuncia que se le informa de la capitulación de todos los demás hijos de Aliñulas y del ex sultán de Dafur.

Estima estas capitulaciones importantes por haberse rendido muchos importantes personajes que sostenían activa campaña y determina el fin de la resistencia de Dafur.

Un submarino en Frischan Londres.—Un submarino de grandes dimensiones apareció repentinamente en aguas de Frischan en medio de una escuadrilla de vapores pesqueros, y sin previo aviso emprendió a cañonear contra el Provincia y el Anystrite que fueron hundidos.

El submarino continuó disparando hasta que los pesqueros pudieron ponerse a salvo. Las tripulaciones de los barcos hundidos se salvaron.

El Lloyd anuncia también la pérdida del vapor Lamole.

Hacia la victoria y la paz

Madrid 1 (5 m.) Ginebra.—En el Reichstag el Canciller defendiendo la ley de servicios auxiliares dijo que Rumanía al entrar en lucha debía haber cambiado la faz de los acontecimientos; pero sufre hoy el castigo merecido.

Queremos terminar la guerra con una paz que nos asegure la existencia en el porvenir.

No debemos descuidar la industria de la guerra que es cada día más decisiva, como se ha demostrado en el combate del Somme.

Hizo un llamamiento al pueblo pidiendo a la Cámara que ayude a crear nuevas fuerzas que conduzcan a la victoria y a la paz.

Los ministros de Hacienda y de la Guerra defendieron también la Ley.

El viaje del Rey

Madrid 30 (9 n.) Jaén.—En la estación de Menivar recibieron al Rey los señores Prado y Palacio, Alcañal Zamora, Anguita y otros.

El Rey se dirigió en automóvil a la Central de Menivar inaugurando la casa y máquinas, visitando luego la Central eléctrica propiedad del señor Prado y Palacio.

Luego presenció las operaciones de la recolección de aceituna en la finca «El Pilar», donde luego almorzó. Acto seguido marchó a Andujar donde visitó el Santuario de la Virgen de la Cabeza.

Hen llegado a Espeluy numerosas personalidades y muchas damas de Jeán al objeto de saludar al Rey.

Se prohíbe la salida al Cardenal Mercier. Amsterdám.—El Cardenal Mercier pidió que le fuera permitido marchar a Roma para dar cuenta al Papa de todo lo relativo a las deportaciones belgas.

El Gobernador le ha prohibido en absoluto que saiga del país, en las actuales circunstancias.

Consejo de Ministros

Madrid 30 (5 m.) El Consejo de Ministros comenzó a las 10 y media y terminó a las doce y cuarto.

El señor conde de Romanones dijo que el Consejo fué breve, pues ayer se cambiaron impresiones.

El señor Ruiz Jiménez dió cuenta de la inundación ocurrida en Murcia, la que resulta más importante que la del año 1879.

Los señores Gasset y Ruiz Jiménez dieron cuenta de las medidas que se adoptarán.

Se habló de las sub-sistencias, acordándose ordenar a los Gobernadores que fijen en todas las localidades de las provincias bandos en que se dé cuenta de los acuerdos tomados por la Junta de Sub-sistencias y fijando la tarifa de precios que pueden alcanzar los artículos, exponiendo al vecindario el derecho que tiene de no pagar más que los que están indicados, pudiendo denunciar a los contraventores.

Se cambiaron impresiones sobre el plan parlamentario.

Desde Barcelona

Un trágico al Alcalde Barcelona 1 (4 m.) En el Ayuntamiento los regionalistas y los radicales combatieron la gestión del Alcalde en Madrid.

A modo de un trágico se acordó que vaya una comisión a Madrid para recabar el asunto de las haciendas locales.

Tren descarrilado Entre las estaciones del Prat y Barcelona descarriló un tren de mercancías por haber entrado en la vía muerta.

Resultó aplastado un mozo del tren, y otro tiene una pierna fracturada.

El jefe de los liberales El jefe del partido liberal señor Sandiumenge se retira a la vida privada.

Esto ha dado origen a conjeturas sobre quien le sustituirá.

Voluntarios que regresan de Francia En breve regresarán después de haber luchado dos años en las filas francesas, los escritores nacionalistas señores Pujolá y Valiés y el redactor de «Correo Catalán» don Melchor Ferrer.—Oliver.

Asuntos de Baleares

Licencia de matrimonio Barcelona 1 (4 m.) Se ha concedido licencia para contraer matrimonio al capitán de Infantería don Luis Lacay.

También se ha concedido la vuela al servicio activo al teniente coronel de la benemerita, don Jaime Planas Payares.—Oliver.

Lotería Nacional

Lista completa, tomada al oído, de los números premiados en el sorteo celebrado en el día de hoy y comunicada por telégrafo por la Agencia FABRA.

PREMIOS MAYORES Madrid 1 (5 m.) Primer premio de 100.000 ptas. Ha correspondido al número 30.552

despachado en Córdoba. Segundo premio de 60.000 ptas. Ha correspondido al número 4.245

despachado en Barcelona. Tercer premio de 20.000 ptas. Ha correspondido al número 25.188

despachado en Madrid, Barcelona y Sevilla. Premios de 800 ptas. Por aproximación al primer premio, os números 30.551 y 30.553.

Premios de 600 ptas. Por aproximación al segundo premio, los números 4.244 y 4.246. Premios de 500 ptas. Por aproximación al tercer premio, los números 25.187 y 25.189.

Premiados con 1.500 pesetas 27.147, 29.413, 21.297, 22.634, 9.164, 26.735, 21.843, 3.734, 24.432, 21.352, 5.987 y 30.808.

Premiados con 300 pesetas DECENAS Y CENTENAS 011 018 028 054 074 081 122 125 270 275 285 314 340 344 368 371 374 378 389 390 397 446 479 482 495 508 524 545 577 579 595 612 615 672 689 702 706 767 796 800 847 870 894 939 947 955 996

MIL 005 020 063 076 099 121 124 179 202 215 238 351 373 390 409 419 435 439 602 641 657 693 714 747 749 833 840 853

VEINTE Y OCHO MIL 013 014 036 087 098 161 162 209 240 241 281 293 313 318 338 361 370 455 480 480 511 525 612 617 620 650 662 688 739 749 783 829 868 878 930

VEINTE Y UN MIL 012 013 014 042 067 079 088 129 137 183 182 218 236 268 273 326 332 348 366 374 432 478 514 531 536 631 633 693 715 719 767 771 840 856 860

VEINTE Y DOS MIL 088 096 169 244 254 350 546 556 588 755 929

VEINTE Y TRES MIL 028 042 051 073 086 127 128 149 242 259 282 313 338 364 384 402 412 421 453 468 498 500 508 510 536 610 627 629 656 684 773 777 840 850 863 902 927 948 993

VEINTE Y NUEVE MIL 005 021 067 113 126 196 237 252 271 300 374 401 429 468 529 599 695 703 714 721 737 780 824 835 886 894 898 936 941

VEINTE Y CINCO MIL 036 061 139 185 186 264 341 348 358 409 430 445 472 482 496 504 507 520 526 531 539 585 614 657 665 685 743 780 818 841 878 980 995

OCHO MIL 038 051 058 096 106 156 189 203 225 230 275 296 310 332 352 366 371 384 395 420 430 431 487 616 640 763 781 787 793 812 835 847 915 994 995

NUEVE MIL 021 056 063 067 075 111 135 141 155 161 202 224 279 293 298 344 371 439 448 479 617 618 633 637 645 654 668 701 814 827 837 846 857 865 885 921 930 935 993

DIEZ MIL 012 016 073 085 119 133 133 138 139 143 157 202 258 303 323 327 335 380 390 395 402 409 416 434 438 450 453 459 550 587

Table with lottery numbers: 600 608 639 700 712 760 771 774 793 814 864 877 922 961

Table with lottery numbers: ONCE MIL 110 153 203 243 290 301 320 347 380 436 456 468 488 502 602 706 708 719 739 746 807 843 856 892 905 981

Table with lottery numbers: DOCE MIL 011 051 102 141 163 251 267 291 302 326 335 395 408 426 431 502 549 626 657 665 849 886 889 900 907 966 971 009 439

Table with lottery numbers: TRECE MIL 097 100 103 105 177 234 260 271 290 294 371 375 388 414 420 442 493 570 588 611 673 674 679 717 718 790 792 838 845 846 879 927 971 973 993

Table with lottery numbers: CATORCE MIL 042 104 110 122 168 200 268 341 399 443 466 529 532 537 539 553 568 584 633 679 742 779 782 841 845 905 922 961 992

Table with lottery numbers: DIEZ Y SEIS MIL 012 030 045 055 067 073 080 078 096 098 120 139 140 143 193 242 268 286 288 316 333 424 428 431 453 534 551 576 586 675 712 719 734 791 804 836 841 889 908 910 972

Table with lottery numbers: DIEZ Y SIETE MIL 008 033 056 097 116 208 253 287 306 309 329 330 399 444 474 551 558 590 596 604 693 760 791 797 802 832 844 912 930 956

Table with lottery numbers: DIEZ Y OCHO MIL 026 058 089 105 107 137 344 400 422 463 511 527 539 544 574 602 617 641 683 691 693 739 776 798 830 905 947 950 956

Table with lottery numbers: DIEZ Y NUEVE MIL 027 060 077 150 189 213 215 221 275 278 396 462 412 473 478 489 527 548 574 584 602 641 657 693 712 747 749 833 840 853

Table with lottery numbers: VEINTE MIL 013 014 036 087 098 161 162 209 240 241 281 293 313 318 338 361 370 455 480 480 511 525 612 617 620 650 662 688 739 749 783 829 868 878 930

Table with lottery numbers: VEINTE Y UN MIL 012 013 014 042 067 079 088 129 137 183 182 218 236 268 273 326 332 348 366 374 432 478 514 531 536 631 633 693 715 719 767 771 840 856 860

Table with lottery numbers: VEINTE Y DOS MIL 088 096 169 244 254 350 546 556 588 755 929

Table with lottery numbers: VEINTE Y TRES MIL 028 042 051 073 086 127 128 149 242 259 282 313 338 364 384 402 412 421 453 468 498 500 508 510 536 610 627 629 656 684 773 777 840 850 863 902 927 948 993

Table with lottery numbers: VEINTE Y NUEVE MIL 005 021 067 113 126 196 237 252 271 300 374 401 429 468 529 599 695 703 714 721 737 780 824 835 886 894 898 936 941

Table with lottery numbers: TREINTA MIL 036 061 139 185 186 264 341 348 358 409 430 445 472 482 496 504 507 520 526 531 539 585 614 657 665 685 743 780 818 841 878 980 995

A causa de una confusión que ha venido tergiversada en los números 24, 26, 27 y 28 de la Lotería Nacional, hemos pedido rectificación a la Comisaría de Hacienda y a la hora de cerrar esta edición la hemos recibido.

Tampoco hemos recibido las ganancias abonadas de las 11 últimas tardes.

Canjesiables cada diez cupones con cinco números con opción al sorteo de los Espléndidos Regalos que hace LA ULTIMA HAOR.

22 DICIEMBRE DE 1914

Cupón Día 1.º Diciembre